
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давлен. Осадки
22/04 -2 +4 767
23/04 +5 +12 753
24/04 +7 +4 746
25/04 +1 +4 741
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ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

К СВЕДЕНИЮ

• Подробную информацию об организации семейных групп детского сада 
можно найти на официальном сайте Заводоуковского городского округа.

Темой нынешнего месячника 
стала охрана труда при использо-
вании химических веществ на ра-
бочих местах.

В его рамках в округе проведут 
семинар-совещание и обучение 
по 40-часовой программе по ох-
ране труда. В центре занятости 
населения действует пункт кон-
сультирования в области охра-
ны труда. Для жителей и работо-

дателей округа организована го-
рячая линия по номеру 2-17-90.

Месячник призван обратить вни-
мание руководителей предприятий 
и организаций на снижение травма-
тизма и профессиональных забо-
леваний сотрудников. К участию в 
нём приглашены все работодатели.

Руслан ЗАМЯТИН, 
директор центра 

занятости населения

Посланцы молодёжного центра 
десятиклассник средней школы                                               
№  2 Александр Дегтярёв и студент-
ка филиала нефтегазового универ-
ситета Ольга Пчёлова сумели убе-
дить жюри в активности своей граж-
данской позиции и защитить соци-
альные проекты, связанные с твор-
ческой адаптацией людей с инва-
лидностью.

В итоге Александра единоглас-
но признали лучшим из лучших 
и пригласили к участию во Все-
российском конкурсе лидеров. 
А Ольга получила приз зритель-
ских симпатий и сейчас готовит-
ся к конкурсу «Молодые страте-
ги России», который через месяц 
пройдёт в Анапе.

Лилия НАЗАРЕНКО

Сначала десятиклассница пред-
ставила доклад на заочном этапе 
состязаний, где из полутора тысяч 
работ жюри выбрало лишь 700. За-
тем Светлана защищала свою на-
учную концепцию в столице, вы-
ступив в секции «Психология» пе-
ред московскими профессорами. 

Старшеклассница вместе со сво-

им наставником учителем физики и 
математики Татьяной Шамониной 
более года изучала, насколько до-
стоверна информация, размещён-
ная в Интернете. На днях учени-
ца из Новолыбаево участвовала в 
научной конференции в филиале 
ТюмГУ и вошла в пятёрку лучших.

Ольга МЯСНИКОВА

В пятницу его рабочий график 
будет продлён до полуночи. 

В 18.00 в детской библиотеке 
начнутся библиосумерки. Ребят 
ждёт увлекательное путешествие 
с Аладдином в мир арабских ска-
зок, знакомство с героями и сокро-
вищами Востока.  

В 21.00 во взрослой библи-
отеке разгорятся «Шекспиров-
ские страсти». Жители округа 
совершат увлекательный экс-
курс в Англию эпохи Возрожде-
ния и окунутся в атмосферу ве-
ронского бала. 

Ольга МЯСНИКОВА

Работа? Без опасности!
В городском округе проходит месячник, посвящённый Все-
мирному дню охраны труда, который ежегодно отмечают 
28 апреля более чем в ста странах мира.

С установкой быть первыми
Заводоуковцы добились успеха на региональном этапе Все-
российского конкурса лидеров и руководителей детских и 
молодёжных объединений «Лидер XXI века». 

Из столицы с победой
На Всероссийской научно-практической конференции «Шаг 
в будущее» ученица Новолыбаевской школы Светлана Ша-
монина заняла первое место.

Тысяча книг и одна ночь
Всероссийскую социально-культурную акцию «Библионочь» 
поддержит Заводоуковский библиотечный центр.

ЗАО «Газпром межрегионгаз Север» прово-
дит комплекс мероприятий, направленных  
на ликвидацию дебиторской задолженно-
сти  организаций коммунального комплек-
са за поставленный природный газ.

По состоянию на 17 апреля просроченная за-
долженность коммунальных предприятий по Тю-
менскому филиалу составляет 29,956 млн рублей. 

Список неплательщиков возглавили Заводоуковское 
ЖКХ – 27,114 млн руб.; предприятие по обслуживанию 
социальной сферы и населения «Падунское» – 0,113 
млн руб.; ООО «НЭП «Универсал» – 2,729 млн руб.

– Данные предприятия систематически нарушают 
платёжную дисциплину, – комментирует ситуацию на-
чальник Заводоуковского  территориального участка 
филиала ЗАО «Газпром межрегионгаз Север» в Тю-
менской области Анатолий Молоков. – Предприятия-
должники неоднократно были предупреждены о не-
обходимости погашения задолженности. 

Однако вопрос оплаты так и не решён, в связи 
с чем поставщик был вынужден ввести процедуру 

ограничения поставок газа. Сегодня эти предпри-
ятия ограничены на 90%. Если до окончания ото-
пительного сезона задолженность не будет пога-
шена, поставщик газа вправе прекратить его по-
ставку полностью.

Кроме того,  с предприятий-должников постав-
щик намерен взыскивать задолженность за по-
ставленный газ в принудительном порядке че-
рез суд. При этом к взысканию будут предъявле-
ны проценты за пользование чужими денежными 
средствами и прочие расходы, понесённые по-
ставщиком по вводу  санкций ограничения (пре-
кращения) поставки газа.

Что касается населения, то сегодня вручены уве-
домления 64-м должникам, проживающим в Заво-
доуковском городском округе. Несмотря на неод-
нократные уведомления о необходимости оплаты 
за газ, некоторые абоненты не спешат возвращать 
долги, поэтому после 15 мая  начнутся рейды по 
отключению должников от системы газоснабжения.

Пресс-служба 
ЗАО «Газпром межрегионгаз Север»

Долги наши газовые 

Житель частного дома, вмешав-
шись в работу прибора учёта, от-
ключил катушку напряжения. Диск 
счётчика остановился и потребле-
ние электричества не учитывалось.

При плановой проверке сотруд-
ники Южного филиала ОАО «СУ-
ЭНКО» выявили нарушение и вы-
писали штраф с момента послед-
ней проверки прибора учёта, ко-

торая проходила месяц назад. 
«Предприимчивый» гражданин 
заплатит энергетической компа-
нии чуть более пяти тысяч рублей 
за 31 день. Несложно подсчитать, 
что если бы он рассчитывался по 
тарифу, сумма была бы минимум 
в десять раз меньше. 

Екатерина МАЛАХОВА, 
пресс-секретарь  ОАО «СУЭНКО»

Энерговоровство бьёт 
по карману

За минувший год зарегистрировано 132 факта незаконного 
подключения к линиям энергосетей ОАО «СУЭНКО». Сэконо-
мить за счёт хищения электроэнергии хотел и заводоуковец. 

ДЕТСКИЙ САД НА ДОМУ

Недавно в России появилась новая фор-
ма дошкольного образования – семейные 
группы детского сада. Постепенно эти уч-
реждения стали открываться во многих го-
родах страны, однако пока в нашем окру-
ге семейных групп не зарегистрировано. 

Создавать детсады на дому заводоуковцы не спе-
шат: требований к их организации предостаточно. 

– А как же иначе? Ведь семейные группы – это 
структурные подразделения детских садов, – гово-
рит специалист комитета образования Наталья Мед-
ведева. – Помещения для детей должны отвечать 
всем санитарно-эпидемиологическим правилам и 
нормам, требованиям пожарной безопасности. Осо-
бое внимание и к потенциальным воспитателям се-
мейных групп: наличие педагогического образова-
ния для них обязательно!  

Как пояснила Наталья Юрьевна, подобные детса-
ды могут открыть как одинокие и молодые мамы, так 
и многодетные родители. Они автоматически ста-
новятся сотрудниками близлежащего детского са-
да, за которым и будет закреплена семейная груп-
па. За работу с детьми новоиспечённые воспитате-
ли получат зарплату, у них пойдёт трудовой стаж. 

Педагоги могут принять в семейную группу 
одного-двух и более детей. Число дошколят на-
прямую зависит  от размера жилой площади воспи-
тателя. Согласно нормам, на одного ребёнка долж-
но приходиться не менее двух квадратных метров. 

Режим дня воспитанников семейной группы не 
очень отличается от садиковского: обязательны 
прогулки и дневной сон. При этом  воспитатель 
может рассчитывать на помощь специалистов 
детсада – психологов или логопедов.

Наталья Медведева убеждена, что у нас в округе 
семейные группы в первую очередь будут востре-
бованы  в тех посёлках, где нет детских садов – Ми-
чуринском, Речном, Щучье... Об этом говорят и ре-
зультаты недавнего родительского анкетирования. 
А вот в городах и сёлах, согласно опроснику, мамы 
и папы по-прежнему предпочли бы маленькой се-
мейной группе муниципальный детсад. Они объяс-
няют это тем, что сегодня в  учреждениях дошколь-
ного образования  трудятся достаточно опытные пе-
дагоги: более 90% родителей полностью удовлет-
ворены работой детских садов.

– Добавлю лишь, что изначально появление се-
мейных групп в стране должно было решить про-
блему очередей в дошкольные учреждения. У нас 
в округе этот вопрос остро никогда не стоял. Сей-
час своих мест в заводоуковских детсадах ждут 76 
малышей. Надеюсь, что в новом учебном году все 
они пойдут в садик. А тех заводоуковцев, кто по-
желает открыть детсад на дому, просим обратить-
ся в комитет образования по электронному адресу: 
met52008@yandex.ru,  – завершает разговор  Ната-
лья Медведева.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива редакции
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НОВОСТИ ОБЛАСТИАГРОПРОМ

• В работе главное – оптимизм!

РЕКЛАМА

Окружающие посёлок леса 
требуют постоянного внима-
ния: их нужно очищать от бы-
тового мусора, а также сухо-
стоя и валежника, чтобы пита-
тельной среды для огня было 
меньше. Проблему эту нынче 
вновь будут решать сообща и 
Лебедёвская сельская админи-
страция, и школа, и арендато-
ры, и лесничество. Как сказал 
глава территории Сергей Ка-
пустин, есть общее желание 
не допустить возгораний в по-
сёлке и в лесу.

Сосняки вокруг Лебедёвки 
похожи на парковые леса. Ре-
ки и лога вкупе с борами и ря-
мами сформировали живопис-
ные ландшафты, где зимой ле-
бедёвцы катаются с гор на лы-
жах и санках, летом собирают 
грибы и ягоды, отдыхают у во-
ды, ловят рыбу. Поэтому уже 
сейчас создаются отряды мэ-
ра из ребят 14-18 лет, которые 
в каникулы смогут не только 
хорошо отдохнуть, но и прине-
сти реальную пользу на благо-
устройстве своего посёлка и 
прилегающих лесов и при этом 
немного заработать. Оплатить 
труд школьников на очистке ле-
са согласились предприятия-

арендаторы «Сибжилстрой» и 
«Переработка». Они также го-
товы выделить транспорт для 
перевозки ребят к местам ра-
боты и обратно.

Лесничий Лебедёвского участ-
кового лесничества Анатолий 
Вялков сообщил, что плановые 
показатели по профилактике 
лесных пожаров в прошлом го-
ду выполнены в полном объё-
ме: устроили 115 километров но-
вых минерализованных полос, 
на уже имеющихся 230 киломе-
трах провели уход. Минполосы 
в основном сейчас прокладыва-
ют вдоль дорог, опахивают лес-
ные культуры.

Лесничий Вялков постоянно 
рассказывает школьникам о не-
обходимости бережного отно-
шения к лесу и о соблюдении 
правил пожарной безопасности. 
Так, в Международный день ле-
са он встречался с юными лесо-
водами Лебедёвки, а это около 
50 ребят. А после схода снего-
вого покрова на общешкольной 
линейке лесничий выступит уже 
перед всей школой. Впереди и 
у детей, и у взрослых ещё суб-
ботник и акция «День посадки 
деревьев»…

Александр ПОНОМАРЁВ

Три новых производства, два 
из которых с иностранными ин-
вестициями, откроются в Тю-
менской области в первом по-
лугодии 2014 года. Новыми рабо-
чими местами регион обеспечат 
завод по изготовлению перфора-
ционных систем в Нижнетавдин-
ском районе, завод по производ-
ству энергоэффективных теплои-
золяционных материалов в Тюме-
ни и два цеха на базе территори-
альной фирмы «Мосто отряд-36». 
Общий объём инвестиций в пред-
приятия – около четырёх милли-
ардов рублей.

Сейчас в зоне интересов Тю-
менской области – полимеры, пе-
реработка нефти в битум, а низко-
качественной древесины – в экс-
портоориентированный химиче-
ский продукт. В Ишиме идёт строи-
тельство завода по глубокой пере-
работке пшеницы в лизин. В пла-
нах – запустить производство по 
переработке ячменя в солод. На 
стадии обсуждения ещё два про-
екта: по переработке пшеницы в 
лимонную кислоту и премикс. Ос-
новная задача – из излишка зер-
новых, который составляет около 
250–350 тыс. тонн, получать вы-
сокоприбыльный продукт, заме-
щающий импорт и дающий рабо-
ту сельским жителям.

Тюменская область заняла 
второе место в рейтинге безо-
пасности российских дорог за 
январь-март этого года. Лиди-
рует по этому показателю Москва. 
Рейтинг опубликовал Межрегио-
нальный общественный центр «За 
безопасность российских дорог».

11 регионов попали в зелёную 
зону – с удовлетворительной до-
рожной обстановкой. По итогам 
трёх месяцев года бывших ли-
деров рейтинга – новосибирцев, 
обогнали Москва, Тюменская об-
ласть, Курская, Белгородская и 
Тверская. Замыкает список Ле-
нинградская область.

При составлении рейтинга учи-
тывались количество ДТП к насе-
лению региона, раненые и погиб-
шие на проезжих частях, отноше-
ние аварии к протяжённости до-
рог региона и автопарку.

Более 50 жителей области по-
лучили пятёрки за «Тотальный 
диктант». Всего участниками акции 
стали 1349 человек, что вдвое боль-
ше по сравнению с прошлым годом. 
По мнению организатора диктанта 
в Тюмени Натальи Кузнецовой, вы-
сокие результаты стали возможны 
благодаря достаточно лёгкому тек-
сту писателя Алексея Иванова. Ко-
личество «хорошистов» вообще не 
поддаётся подсчёту.

В нынешнем тексте затрудне-
ния вызвало написание слова 
«земля» – с заглавной или строч-
ной буквы, «расхристанные дем-
беля» и «машинист-хохмач». Так-
же проверяющих удивило то об-
стоятельство, что есть довольно 
много четвёрочных работ, где на-
писано «гОрмошка».

Сводный отряд поискови-
ков Тюменской области отпра-
вился в экспедицию под Санкт-
Петербург. Им выпал последний 
шанс обследовать территорию 
вблизи деревни Мясной Бор Нов-
городской области, где после вой-
ны остались непогребёнными де-
сятки тысяч советских солдат и 
офицеров. Эта территория входит 
в так называемую Долину Смер-
ти. Сейчас на месте линии фрон-
та начато строительство скорост-
ной автодороги «Москва-Санкт-
Петербург».

Поисковики проведут в лесу 
15 дней. В этом году участие в 
экспедиции примут 160 человек. 
Большая часть из них – за счёт 
средств бюджета Тюменской об-
ласти, пять человек выиграли 
сертификаты на поездку, сдав ин-
тернет-экзамен по истории. Не-
сколько участников едут в экс-
педицию за свой счёт. Среди по-
исковиков есть 12-летние под-
ростки, которых сопровождают 
родители.

В частности специалисты ко-
митета провели плановую про-
верку ОАО «Газпромнефть-Тю-
мень», которому разрешено ис-
пользовать площадь в 80 265 
квадратных метров под разме-
щение Новозаимской нефтеба-
зы и АЗС-22.

На дату проверки договор 
аренды был действующим. Выяс-
нилось, что при уточнении границ 
проверяемого земельного участ-
ка кадастровый инженер и орга-
ны кадастрового учёта допустили 
ошибку в определении категории 
земель (участок фактически на-
ходится на землях промышлен-
ности, а не на землях населённых 
пунктов). Нарушений земельно-
го законодательства со стороны 
«Газпронефть-Тюмени» не выя-
вили. Сегодня этот земельный 
участок – на праве собственно-
сти ООО «Лучший солод».

Светлана Холомеева отмети-
ла также, что в минувшем году 
по заявлениям жителей окру-
га специалисты комитета про-
вели 11 внеплановых проверок 
с выездом осмотра земельных 
участков. Так, на территории се-
ла Гилёво выявили нарушение 
арендатором цели использова-
ния части земельного участка. 
Нарушитель не исправил поло-
жение в месячный срок, вслед-
ствие чего в Ялуторовский меж-
районный отдел Управления 
федеральной службы государ-
ственной регистрации, када-
стра и картографии по Тюмен-
ской области направили письмо 
о принятии мер по привлечению 
арендатора к административ-
ной ответственности. На день 
выездной проверки управления 
он устранил нарушения.

В ту же инстанцию пришлось 
обратиться ещё по двум обраще-
ниям. А вот арендаторы металли-
ческих гаражей №№ 2,3,4 в пе-

реулке Энергетиков в городе опе-
ративно отреагировали на заме-
чание проверяющих и убрали му-
сор с прилегающей территории. 

Светлана Холомеева рассказа-
ла, что в рамках своих полномо-
чий комитет имущественных от-
ношений провёл работу по изъ-
ятию земельных участков, ранее 
предоставленных физическим ли-
цам, но так и не использованных 
для индивидуального жилищного 
строительства. В частности изъ-
яли шесть земельных участков в 
микрорайоне Новом города. Впо-
следствии администрация округа 
бесплатно предоставила их в соб-
ственность многодетным семьям. 

В рамках той же проверки уста-
новили ещё несколько участков, 
по которым не заключены до-
говоры аренды или эти участки 
не осваивались в установлен-
ный срок. В 2013 году на торгах 
реализовали шесть земельных 
участков, изъятых у недобросо-
вестных пользователей. Сегодня 
подготовлены на торги ещё семь 
участков, шесть из которых в го-
родском микрорайоне Новом, и 
один – в деревне Пономарёвой. 

Во время проверки неисполь-
зованных земельных участков 
выявили больше, но после разъ-
яснительной работы и объявле-
ния в газете «Заводоуковские ве-
сти» о необходимости исполне-
ния условий разрешённого ис-
пользования земель арендато-
ры приступили к их освоению. 

В одностороннем порядке рас-
торгнуты только три договора: 
на один участок в Бигиле и два 
в Озерках.

Комитет имущественных отно-
шений утвердил план проверок 
юридических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей на 2014 год. 

Подготовила
 Лилия НАЗАРЕНКО

В ДУМЕ ОКРУГА

Использовать 
землю по закону 

Отчитываясь перед депутатами о контроле муниципалите-
та за использованием земель округа, председатель комите-
та имущественных отношений Светлана Холомеева подве-
ла итоги проверок исполнения законодательства РФ и иных 
правовых актов.

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

Вместе против огня
Лебедёвка готовится к пожароопасному периоду. Работни-
ки добровольной пожарной дружины и ребята из школь-
ного лесничества уже распространяют памятки о мерах по-
жарной безопасности.

До начала полевых работ 
осталось совсем немного вре-
мени. Всё ли готово к ярово-
му севу в одном из крупней-
ших хозяйств округа – Ми-
чуринской свиноводческой 
компании?

Этот вопрос я задал директору 
предприятия Гарику Степаняну.

– Перед полеводами хозяйства 
стоит непростая задача – до пер-
вого июня засеять зерновыми и 
кормовыми более 12 тысяч гек-
таров, – говорит Гарик Гагикович. 
– Для этого мы подготовили де-
вять посевных комплексов – че-
тыре «Кузбасса», один «Хорш» и 
четыре потока с сеялками СЗП. 

Под зерновые будем вносить ми-
неральные удобрения, их мы уже 
завезли, и они ждут своего часа. 
Семенной материал проверили, 
сегодня начали его протравлива-
ние. График весенних работ рас-
писан и утверждён, поэтому будем 
стараться от него не отступать.

Весенний день 
хозяйства

Полеводство у нас тесно свя-
зано с животноводством. В Со-
сновке имеем 250 коров да в 
Першино 750. Только что закон-
чили строительство молочного 
комплекса в Боровинке. Ждём 
завоза нетелей. К тому же есть 
в хозяйстве и молодняк. Всех 
надо кормить, поэтому особое 
внимание уделяем кормопро-
изводству. К имеющимся посе-
вам многолеток нынче добавим 
500 гектаров люцерны. А самое 
главное – сенаж будем готовить 
с обязательным добавлением во 
все траншеи дроблёного ячме-
ня. В прошлом году уже исполь-
зовали такой опыт, и надои под-
нялись на полтора литра на каж-
дую бурёнку. 

– А что с реконструкцией жи-
вотноводческих помещений?

– Сейчас в четырёх базах уста-
навливаем новую систему вен-
тиляции, воду коровам подаём 
только после очистки.  Летом нач-
нём благоустраивать территорию 
вокруг фермы в Першино. 

– Как решаете в компании ка-
дровые проблемы?

– Потребность в механизаторах 
уменьшается каждый год, потому 
как приобретаем всё больше но-
вой техники, способной выпол-
нять работу за троих. А для спе-
циалистов строим дом со всеми 
удобствами. В нём восемь квар-
тир по 48 квадратов каждая. При-
едет, допустим, к нам зоотехник, 
ветврач, инженер или агроном, 
мы ему сразу предложим благо-
устроенное жильё и хорошую за-
работную плату.

– Гарик Гагикович, пробле-
мы в Мичуринской свиновод-
ческой компании есть?

– У кого их нет? Сейчас мы 
добились практически 100% со-
хранности молодняка, но есть во-
просы по получению телят. Рабо-
таем над этим, приглашаем на 
консультации учёных, опытных 
ветврачей и зоотехников. Думаю, 
справимся и с этим.

Беседовал Борис СОКОЛОВ
Фото автора
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«Бетонный человек» – так в 
шутку про себя говорит за-
водоуковец Владимир Кон-
драшов. С этим строитель-
ным материалом он работа-
ет не один год. 

Бетонщиком на комбинате стро-
ительных материалов Владимир 
Валерьевич с 2010 года. Сначала 
формовал и выпускал железобе-
тонные плиты перекрытий, фун-
даментные блоки, перемычки и 
приставки для связистов.

Летом прошлого года Заводо-
уковский комбинат строительных 
материалов запустил в производ-
ство новую линию непрерывно-
го безопалубочного виброфор-
мования плит перекрытия. По-
требовался специалист для ра-

боты на этой линии. В. Кондра-
шову доверили управлять совре-
менной формовочной установ-
кой. Владимир Валерьевич об-
учился у специалистов самар-
ского завода строительных тех-
нологий и машин тут же, на ком-
бинате, во время пусконаладоч-
ных работ.

Сегодня замдиректора КСМ по 
производству Сергей Мельник рас-
сказывает, что не ошибся, когда по-
ручил Владимиру Кондрашову но-
вое дело.

– Говорят, дело мастера боит-
ся, так вот это как раз о Володе. 
За время работы у него не бы-
ло срывов и задержек в выпу-
ске изделий, а на производстве 
– это самое главное, – отмечает 
С. Мельник.

НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

Парень с комбината

Пассивность заводоуковцев в 
обсуждении жизненно важ-
ных для них вопросов зача-
стую удивляет.

Речь в частности о перепол-
ненных автобусах в утренние и 
вечерние часы и в связи с этим 
о переносе остановочных ком-
плексов в микрорайоне Новом, 
о чём писала наша газета в № 
28 от пятого апреля. Ещё в мар-
те глава администрации город-
ского округа Александр Анохин 
в своём блоге на официальном 
сайте пригласил горожан обсу-
дить этот вопрос. Однако за про-
шедший месяц своё мнение вы-
сказали всего несколько человек.

По словам первого заместителя 
главы администрации округа Иго-
ря Денисова, активности в муни-

ципалитете ждут от жителей Горо-
ховки, особенно тех, кто садится 
в автобус на остановках улиц Ки-
евской и Центральной. 

– Пока жители микрорайона 
почему-то молчат. А вот когда по 
предложению нескольких чело-
век перенесём остановки, обя-
зательно найдутся недоволь-
ные. Чтобы этого не произошло, 
ещё раз призываю горожан до 
конца мая обсудить данный во-
прос, – говорит Игорь Денисов.

Если большинство участников 
онлайн-обсуждения согласит-
ся с переносом остановочных 
комплексов, то в августе-сен-
тябре по изменённому маршру-
ту в микрорайоне Новом будет 
курсировать большой автобус. 
В противном случае всё оста-
нется как есть.

ОБСУДИМ

А нужен ли 
большой автобус?

• Современные технологии по плечу новоиспечённому специалисту.

На улице Степной, что в залинейной части 
города, между домами №№  8 и 14 с прихо-
дом весны разливается большая лужа и сто-
ит до самой зимы, пока не наступят морозы. 
И так уже много лет.

Обходить её пешеходы вынуждены вдоль заборов. 
Валерий Турнаев живёт на этой улице больше 20 лет. 
За это время несколько раз вода доходила до самого 
дома и надворных построек и почти каждую весну она 
заливает подполье. Он как и многие вынужден у дома 
сооружать так называемую дамбу. Но она разве что по-
могает пешеходам обойти лужу, а вот спасти от волны 
проезжающего автомобиля, увы, не в силах. 

Бороться с водой (из-за дождей не высыхает эта 
лужа ни жарким летом, ни холодной осенью) люди 
уже не в силах. Неоднократные попытки засыпать 
этот участок должных результатов не приносят. 

– Конечно, мы мечтаем об асфальте, устали от 

этой лужи, которая летом застаивается и ужас-
но пахнет, а на улице постоянно грязно. Со сво-
ей проблемой мы не раз обращались в дорож-
ное управление, администрацию  и Думу город-
ского округа, но так ничего не меняется, – гово-
рит жительница улицы Лариса Коркина.

По словам Ларисы Александровны, единствен-
ные, кто не бросает их в беде, – это сотрудники 
МЧС. Несколько раз в год, когда лужа разливает-
ся по всей ширине улицы, они приезжают на спец-
технике и бесплатно откачивают воду.

А есть ли в планах дорожников в ближайшие го-
ды заасфальтировать улицу Степную? 

– Ремонт этой улицы мы проведём нынче. Уже 
подготовлена необходимая документация. Асфаль-
тобетоном покроем 347 метров дороги. Заасфаль-
тируем и подъезды к домам из расчёта 16 квадрат-
ных метров возле каждой ограды, – заверил глав-
ный инженер ДРСУ Александр Майер.

ВОПРОС-ОТВЕТ

Когда талая вода – беда  

Глядя на захламлённые ули-
цы города, складывается впе-
чатление, что у некоторых за-
водоуковцев  зона комфор-
та заканчивается за порогом 
собственного дома.

Круглый год в городе разбро-
саны пустые бутылки, упаковки 
и прочий мусор. Кто виноват в 
этом? Работники жилищно-ком-
мунального хозяйства или  не-
сознательные горожане?

Мелкий мусор – ещё цветочки. 
Во многих микрорайонах Заводо-
уковска стихийные свалки стали 
явлением обычным. Почему? По 
словам директора ЖКХ Владими-
ра Кирина, основная причина – не-
желание людей платить за вывоз 
твёрдых бытовых отходов. Хотя, 
чтобы воспользоваться мусорным 
баком на законных основаниях, го-
рожанину нужно заплатить в месяц 
около 40 рублей. Согласитесь, это 
– небольшая сумма. Но из 25-ты-
сячного населения  Заводоуковска 
платят меньше половины. 

Альтернатива контейнерам – 
полигон ТБО. Это для тех, кто са-
мостоятельно вывозит отходы на 
свалку. Но и здесь нужно заплатить 
ЖКХ за утилизацию мусора. Сто-
имость одного кубометра отходов 
около 50 рублей. Оплачивать мож-
но любым способом: через ТРИЦ, 
Интернет, почту или  кассу ЖКХ. 

– На полигоне у нас работа-

ет учётчик, который фиксирует,  
сколько  организации и предпри-
ятия вывезли мусора. С населе-
нием намного сложнее. Люди не 
хотят платить, а потому выбрасы-
вают отходы за территорию поли-
гона, – говорит В. Кирин.

Я опросила случайных прохо-
жих на улице. Так вот из 15 чело-
век 12 выкидывают бытовые отхо-
ды в городские контейнеры, при-
чём только пять из них заключи-
ли соответствующие договоры. 
Двое честно признались, что му-
сор выбрасывают куда придётся: 
у подъезда, на автобусных оста-
новках, обочинах дорог или око-
ло заброшенных домов. И толь-
ко один вывозит отходы на свал-
ку, но за утилизацию не платит.

Заместитель главы администра-
ции округа Георгий Шемякин при-
вёл в пример село Шестаково и го-
род Ялуторовск. К жителям этих на-
селённых пунктов по расписанию 
приезжает спецтехника и вывозит 
скопившийся мусор. За эту услугу 
они беспрекословно платят. Шеста-
ковцы вскладчину оплачивают ус-
луги трактора. Час работы техники 
селянам обходится в 450 рублей. 

Применить такой опыт в Заво-
доуковске удаётся пока лишь на 
проезде Колхозном и улице Мо-
стовой. Там, правда, всего 15 се-
мей заключили договоры на вы-
воз отходов. К ним еженедель-
но приезжает спецмашина. Сто-

имость вывоза и утилизации ТБО 
всего-то 360 рублей за один кубо-
метр. Расчёты производят сотруд-
ники ЖКХ по разработанному ор-
ганами местного самоуправления 
нормативу на вывоз твёрдых бы-
товых отходов. В среднем жители 
названных улиц платят указанную 
сумму два раза в год в кассу жи-
лищно-коммунального хозяйства.

А почему бы этот опыт не рас-
пространить по всему городу?! 

Считаю, частично мусорный во-
прос решили бы личные беседы с 
горожанами. Думаю, многие заво-
доуковцы заключили бы договоры, 
если бы к ним домой пришёл спе-
циалист ЖКХ. И оплатили бы за 
вывоз мусора, как за потреблён-
ную электроэнергию или газ. При-
шла квитанция – оплати. 

В том, что город захламлён му-
сором, вина общая решать мусор-
ную проблему нужно сообща. И 
ещё. Если вовремя (по санитар-
ным нормам при температуре вы-
ше +5 0С – ежедневно, а в холод-
ное время – раз в три дня) опусто-
шать мусорные баки, то, я увере-
на, многих стихийных свалок и за-
валенных отходами контейнеров 
не было бы. Все мы хотим жить 
в чистоте, и для этого нужно при-
ложить, как оказывается, не так 
уж и много средств и усилий. И 
не только горожанам, но и работ-
никам жилищно-коммунального 
хозяйства. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

БЕСКОНЕЧНАЯ ВОЗНЯ
 С… МУСОРОМ

• Адрес свалки: микрорайон Новый, ул. Каретная. Сколько их таких по всему городу?!


